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MESA DE ASOCIACIONES  

 
 

Convocatoria ordinaria 
Mesa de Asociaciones de Pinto 

  4 de abril de 2013. 
 

1. Convocatoria y Orden del Día: 
 

Pinto, 22 de marzo de 2013 
 

Asunto: Reunión ordinaria Mesa de 
Asociaciones de Pinto – Abril 2013 

 
Estimada entidad: 

    

Atendiendo al Reglamento de Mesa de asociaciones, al protocolo de funcionamiento de la misma 
y el calendario de reuniones previsto para 2013, os comunicamos que el próximo día 4 de abril a las 
18:30 horas, en el Centro Municipal Miguel Ángel Blanco, se realizará la reunión de la Mesa de 
Asociaciones correspondiente al 1er trimestre de 2013. 
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El Orden del Día previsto: 
 

1. Aprobación de actas de Mesas de Asociaciones de 6 de septiembre, 11 de octubre y 3 de 
diciembre de 2012. (Decisión) 

2. Información sobre el “Punto Municipal Solidario” y su función en la canalización de la 
solidaridad pinteña. (información) 

3. Festivales solidarios 2013 de proyección exterior e interior.( propuestas y decisión) 
4. Propuestas de otras concejalías a la Mesa de Asociaciones. 
5. Ruegos y preguntas de los representantes en la Mesa. 

 
La entidades convocadas en representación de su sector son:  

 
Culturales, Vecinales, Regionales.    - Asociación Cultural Torre de Éboli.  
Deportivas.   -Asociación Cueva de Kün y Hebles.  
Juveniles.  - Cruz Roja Juventud.  
Salud y autoayuda.   - ARAP (Alcohólicos Rehabilitados Asociación de Pinto)  
Religiosas. Hermandad  Cristo Atado a la Columna.  
Medio Ambiente.   - Perrigatos en Apuros.  
Profesionales y empleo.  EmprendePymes.  
Invitadas por la Concejalía.  Asoc. Vecinos del Barrio del Prado. 
 y Medicus Mundi.  
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2.- Desarrollo de los distintos puntos del  Orden del Día previsto: 

 
*Por parte de la Concejala de Participación e Igualdad se procede a la presentación de las 

Asociaciones presentes, siendo éstas: 
 -Asociación Cultural Torre de Éboli 
 -ARAP  
 -Perrigatos en Apuros 
Como entidades invitadas  

-Asociación Vecinos Barrio del Prado 
 -Medicus Mundi 
 -AMPA Colegio  Buenos Aires. 
 

Concejal de Cultura y Comercio, Francisco, y Asesor de Participación, Juan Ángel Barajas. 
 

1. Aprobación de actas de Mesas de Asociaciones de 6 de septiembre, 11 de octubre y 
3 de diciembre de 2012. (Decisión) 
 

Aprobación de las actas de la Mesa de Asociaciones de los días 6 de Septiembre, 11 de 
Octubre y 3 de Diciembre de 2012. 
Fueron enviadas por correo, se recoge la esencia de las reuniones. Las reuniones son de coordinación. 
No tienen relevancia en cuanto sean elevadas a otros organismo oficiales. 
Una vez dadas por buenas se subirán a la red. 
Están todos de acuerdo en su publicación.  
 
2.Información sobre el “Punto Municipal Solidario” y su función en la canalización de la 
solidaridad pinteña. (información) 
 

Es un proyecto que se tiene desde esta concejalía de Participación, es un punto que estaba en el 
programa electoral del actual equipo de gobierno. 
Además aprovechando todas las peticiones que están llegando al Ayuntamiento y la Concejalía de 
algunas Asociaciones de ámbito de Cooperación Internacional y algunas culturales, además de 
ciudadanos a nivel individual, asociativo o de grupo de personas que ven una necesidad y quieren 
mandar alguna propuesta. O incluso a nivel familiar. Tenemos que saber y conocer la existencia de 
estas demandas, también enviadas al Teatro Rabal (Cultura)  
Hay que tener en cuenta que los recursos del Ayto. son limitados, y todo conlleva un coste. Se está 
llevando una política de austeridad, el coste, o los gastos de las concejalías se han paralizado. Estamos 
intentando sanear las cuestas hasta que llegue el momento de que todo esté en orden y poder disponer 
de más presupuesto. Pero estas medidas no nos impiden que algunas asociaciones puedan disponer del 
teatro Fco. Rabal, pagando nada más que el coste de los técnicos.  
 

El Concejal de Cultura explica más específicamente el tema de los costes. Continua, que 
básicamente hay que intentar canalizar la multitud de demandas solidarias. Aunque nos podemos 
encontrar con un efecto rebote, que el ciudadano saturado de tantas ofertas acabe no acudiendo, en 
resumidas cuentas se puede crear un efecto negativo. También hay que poner iniciativas en la calle a 
nivel de colaboración con el comercio, que también es clave de cara al apoyo como por ejemplo en el 
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Comedor Social, puesto en marcha recientemente. En este sentido lo que se quiere es canalizar y 
focalizar, tenemos que estar hablando en momentos clave, véase proximidad de campaña navideña, 
época de más sensibilización; pero la solidaridad no tiene fechas. 

Había algo muy claro que era nuestra prioridad por la solidaridad local dentro de un orden. 
Existen familias en Pinto que lo están pasando mal, y que en muchos casos son anónimos. 

Estuvimos hablando de la Fundación Lealtad. 
 
La Concejala de Participación e Igualdad comenta que para la creación del PMS se quiere  

contar con la ayuda de la Fundación Lealtad. Esta entidad establece criterios para valorar las entidades 
que van a recaudar fondos para asegurar el fin benéfico de las acciones solidarias y evitar  que se 
utilicen fondos públicos con fines lucrativos. Desde la Concejalía de Participación se quiere contar con la 
colaboración de esta Fundación, que tiene un larga trayectoria en este ámbito. 

 
Desde el PMS que en principio os dimos el proyecto, qué es, objetivos, usuarios, 

funcionamiento...Es una espacio organizativo dentro de la Concejalía para canalizar la solidaridad. 
Espacio para canalizar las peticiones de una forma adecuada. Ser un punto de referencia hacia el 
ciudadano, a las entidades locales que quieren plantear una iniciativa con fines solidarios, para que 
entre todos pongamos en común esas iniciativas y que no se hagan veinte festivales y no vaya nadie. 
Valoremos entre todos cuales son los más necesarios, cada uno tendrá su punto de vista y entre todos se 
acordará. 

 
La Concejala de Participación e Igualdad, puntualiza que  estará relacionado con el PIV (Punto 

de Información al Voluntariado), se hará en conjunto. Queremos presentaros el proyecto porque vosotros 
como asociaciones y desde vuestros socios, y los demandantes de vuestras asociaciones, percibís 
realidades diferentes y  complementarias que pueden enriquecer el proyecto. Desde el  Ayto. 
presentamos un proyecto,  pero entre todos se puede enriquecer más, en cuanto a quién va dirigido, la 
fórmula para llevarlo a cabo, iniciativas posibles, etc. 

 
Los miembros de la Mesa preguntan dónde se ubicaría y quien llevaría la gestión. 
 
* La Concejala de Participación e Igualdad, contesta que desde el Centro Miguel Ángel Blanco y 
desde los Recursos Humanos de la Concejalía, es una gestión municipal. 

 
* El Asesor de Participación Ciudadana indica que la iniciativa de que alguien proponga una 

idea se enmarca dentro del Punto Municipal Solidario. Desde él hace un calendario, se priorizan las 
intervenciones haciendo una valoración de todas las propuestas de carácter interno o externo para 
hacer un calendario coherente de eventos y acciones solidarias con implicación municipal. 

 
*La idea es preparar una programación para el año, no para iniciativas puntuales, aunque sí 

pueden ser puntuales  en la medida que vaya tomando cuerpo en el tema de la solidaridad organizada. 
Es importante ser capaces de hacer un calendario con la actividad normal de cultura para que no todos 
los festivales que haya los fines de semana sean solidarios porque al final pierde efecto. Si hay uno o 
dos de carácter interno para la solidaridad pinteña y uno de carácter internacional. Es importante que 
sean iniciativas con impacto, no sólo mediático; impacto social que llegue a la gente porque realmente 
hay precariedad en Pinto. Hay que dividir un poco entre capital humano y capital económico. Es muy 
importante que esté bien enmarcado. 
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*Desde la Concejala de Participación e Igualdad se indica que el  PMS, a parte de dar un 

servicio al ciudadano, ha de ser un punto de referencia sobre donde dirigirse si tienes algún tipo de 
iniciativa solidaria. Se concibe como un espacio valioso también dentro de la estructura del Ayto. Entre 
las asociaciones, las diferentes concejalías, tiene que haber una interacción permanente y fluida. Son 
muchas las concejalías involucradas directa o indirectamente: Cultura, Servicios Sociales, Deportes , 
Participación Ciudadana e Igualdad, a la hora de poner en marcha un proyecto, esto desde un punto 
de vista organizativo interno, nos vendrá bien porque sabremos a donde dirigirnos: al PMS. 

 
* El Concejal de Cultura habla de casos concretos de peticiones para acciones solidarias, 

indicando que han llegado más de cinco peticiones de acciones solidarias en lo que se lleva de año 
(hasta el 4 de abril), de particulares, de asociaciones. Cada peticionario enfoca su petición de forma 
diferente, un festival solidario,  hacia una asociación. Pone el ejemplo un caso de una persona 
particular que propuso hacer un festival solidario para Caritas.  El concejal manifiesta que las iniciativas 
están bien paro hay que dotarlas de una coherencia organizativa y fijar claramente los objetivos porque 
al final se puede estar dando palos de ciegos por no enfocar adecuadamente las iniciativas. 

 
*Por parte de la Concejala de Participación e Igualdad se indica que hay una sobredemanda y 

una sobreoferta de iniciativas solidarios, por lo que es necesario valorar las necesidades de los grupos 
que necesitan esa solidaridad, siendo necesaria la valoración de las iniciativas entre todos. 

 
*Por parte del representante de las Asociaciones Culturales y Vecinales y Presidente de la 

Asociación de  Vecinos B. Del Prado (Jesús) , considera que la campaña de recogida de alimentos ha 
sido un poco deficiente porque no se ha llegado a muchos lugares de Pinto. Manifiesta que es su 
comunidad la gente no sabe que existe un lugar de recogida de alimentos. Pregunta también, que 
significa el apartado 2.1.-2.2. del proyecto “Punto Municipal Solidario” 
 

*Respecto a la pregunta del representante de las entidades vecinales, sobre a la recogida de 
alimentos, la Concejala de Participación e Igualdad, comunica que se ha realizado un convenio, no se 
ha dado publicidad a nivel de Ayto. Comunica que lo ha llevado la Concejalía de Comercio, cuyo 
concejal se encuentra en la Mesa de Asociaciones. Fue un un convenio entre Leclerc y Caritas, para que 
los  excedentes de comida los pasarían a Cáritas. Los productos  no necesariamente tienen que ser sólo 
alimentos, puede haber otros productos que no sean de primera necesidad pero necesarios para las 
familias. Comunica que estos asuntos de recogida de alimentos hay que hay que coordinarlo con la 
Concejalía de Familia y Empleo (área de Servicios Sociales). Es la Concejalía de Familia la que 
establece las necesidades de las personas a partir de las listas de personas apuntadas en el 
departamento para hacer uso del Comedor Social, personas que han tenido una valoración técnica de 
necesidades  por parte de los técnicos del Ayto, para comunicar las  personas que necesitan ayuda, en 
que franja de necesidad está y qué es lo que necesitan.  

 
*En este contexto de preguntas y respuestas el representantes de las entidades Culturales, 

Vecinales y Regionales (Jesús) manifiesta que la Asociación de Vecinos B. Del Prado necesitan un par 
ordenadores para impartir clases de informática. 

 
*A raíz del planteamiento de Jesús, la  Concejala de Participación e Igualdad, recuerda el tema 

de la silla de ruedas planteado en la mesa de Asociaciones en reuniones anteriores. Manifiesta que el 
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PMS es un espacio para tener presente todo tipo de necesidades y tener relación con personas y 
entidades que tienen este tipo de necesidades para buscar las colaboraciones y apoyos puntuales que 
sean necesarios bien con ayuda o bien con recursos materiales. 

 
*El Concejal de Cultura indica  que se podía valorar el mercado del trueque. Inquietudes que 

existen y también soluciones y si a través de la mesa y las entidades que representan se podrían 
canalizar. Se estarían atendiendo necesidades muy concretas. Puede que te encuentres con sorpresas 
muy agradables, donde te das cuenta que hay material de determinados organismos e incluso de 
particulares que no utilizan, y que se pone a disposición de un colectivo que se puede organizar. 
Cuando se ha hablado de la Fundación Lealtad es para indicar que es un órgano consultivo. Pensamos, 
que por su experiencia nos puede venir muy bien. Hay que aprender entre todos...es un camino a 
andar. 

 
La Concejala de Participación e Igualdad sigue explicando las partes del Punto Municipal 

Solidario, fundamentalmente el apartado de usuarios (Apartado 3 de documento entregado a los 
representantes de la Mesa de Asociaciones en la carpeta de materiales de la reunión).  Indica que 
desde la Concejalía de Familia se va a ser muy riguroso para ver las personas que realmente necesitan 
las ayudas. Desde el Asesor de Participación Ciudadana se complementa la explicación de la 
Concejala:  El PMS es un marco organizativo. Hay que darle sentido. Más implicación a través de su 
funcionamiento. Buscar su rentabilidad social respecto al objetivo último que es conseguir un bien o un 
servicio para personas que lo necesitan a nivel personal o nivel colectivo. Esa es la idea. 

Hay una necesidad y ante las necesidades las propuestas pueden ser muy creativas y si nos 
ponemos en ese punto de vista cada uno tiene una visión sobre cada cuestión. Cuando se hace una 
propuesta la propia entidad proponente debe tener una visión de qué, por qué esa necesidad que se 
pretende cubrir es importante. Se os ha preparado una fotocopia de un documento que establece un 
método para valorar necesidades de forma sencillas y optar por las más adecuadas. Es necesario optar, 
porque aunque todas las necesidades sean muy loables, siempre hay que priorizar, dado que no se 
pueden atender a todas. Está la necesidad de alimentación como prioritaria a las necesidades de otro 
tipo. La labor de priorización  es la que tendrá que hacer el PMS y la Mesa de Asociaciones. El PMS 
será el referente para hacer llegar las propuestas. 

 
* El Concejal de Cultura intervine para hablar de los Festivales solidarios 2013 y actividades 

culturales, dado que tiene que abandonar la reunión por otros compromisos. Este hecho hace variar el 
orden del día. 

Respecto a los festivales Solidarios, comenta,  decir que la asociación Aires Andaluces tiene 
una buena presentación en su puesta en escena. Nos plantea la posibilidad de organizar un festival 
solidario el próximo 20 de abril. Es uno de los ejemplos para canalizar desde el PMS. En este caso, se 
planteó una necesidad de la Concejalía de Familia y Empleo a raíz de la puesta en marcha del 
Comedor Social de la asociación Cielos Abierto. Se pretendió  que,  junto a la campaña de la recogida 
de alimentos, fuera un poco el colofón de esta primera fase de la campaña. Luego se complementa 
también con la ayuda del comercio local. 

Lo más relevante de la programación  de este bimestre es la contraportada que aparece en el 
folleto informativo, en donde vamos a introducir el concepto de talleres. Está llegando el momento en 
que nos parece oportuno su puesta en marcha 

En este sentido quiero añadir que ha habido una polémica sobre la dinamización de la Casa de 
la Cadena, y algún grupo de la oposición ha comentado que se va a privatizar el servicio. Eso no es 
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así, lo que vamos a poner en marcha son una serie de talleres, al margen del propio museo. Se ha 
enviado por correo a un buen número de Asociaciones. Estos talleres lo que van a buscar sobre todo es 
la creación de actividades. Lo que queremos es que haya bullicio en los edificios municipales, por 
nuestras calles. Queremos que haya actividades para compartir con nuestros ciudadanos.  

En Abril también habrá un ciclo de danza, una programación en torno al Día del Libro y 
diferentes iniciativas en las bibliotecas municipales. 

En Mayo, lo que denominamos la Semana de los Museos, incorporará también el museo Taurino, 
como algo novedoso. 

Las Fiestas del Prado, 30 de Abril, 1 y 2 de Mayo. Son las únicas fiestas de barrio que se han 
mantenido. Siendo este un barrio emblemático además de cumplir su 50 aniversario.  

También las fiestas del Cristo, del 18 al 25. Fiestas de formato pequeño. No se puede contratar 
grandes grupos, el presupuesto es inferior a una sola actuación de hace tres años. Se va a centrar 
básicamente en la plaza del Ayto., también es una manera de dinamizar el centro urbano. 

Habrá encuentro de hosteleros. Fiesta de la cerveza. Mesas compartidas con diez minibarras y 
un mercado de comercio. Que ya se está haciendo todos los meses en diferentes puntos del pueblo. 
Ruta de la brocheta.  

En junio, actividades culturales y de potenciación del comercio local. 
 
En este contexto de comunicación de actividades, el representante del sector de entidades 

culturales, vecinales y regionales, comunica que la Asociación Vecinos Barrio del Prado va a realizar un 
taller de costura dirigida a personas con discapacidad. Enseñar a coser a nivel básico. 

 
Se comenta en la reunión que es importante que  se dirija a la Asociación de Minusválidos, ya 

que en los colegios es más complicado, pues allí existen ya unos objetivos educativos programados, que 
son los que el  propio centro docente establece y es más complejo encajar nuevas iniciativas.  La costura 
es una actividad valiosa que ejercita también una habilidad, una capacidad, una destreza que es 
necesaria para la vida cotidiana. 

Comenta la misma Asociación, que quisieran hablar de la biblioteca de su barrio, como punto 
de lectura. Hablar con el director del Prado, con el que existen buenas relaciones, para que su centro 
sea un punto de cuentacuentos. Tienen libros de más. 

Se plantea además la relación intergeneracional, que es muy importante. 
 
*El Concejal de Cultura vuelve a intervenir. Indica que una de las máximas de Cultura, es la 

animación a la lectura pero fuera de los servicios oficiales. En este sentido el Barrio del Prado, por 
medio del centro Cívico, fue el primer ejemplo del año pasado; con la llegado de su 50 aniversario en 
diciembre, se inauguró el primer rincón de lectura. Y nosotros lo vamos a potenciar. Se va abrir este mes 
otro rincón de lectura en la Escuela de Música. Ahí entramos también en el tema del trueque; gente que 
no les llega, que no tiene espacio en sus casas, con donaciones de libros. Hay ejemplos de iniciativas, 
yo no sé si en los colegios como tal, sería muy interesante, al final la animación a la lectura no tiene que 
llegar por la vía de la biblioteca oficial, sino por la calle. 

  
*Desde el representante de la Entidades de Cooperación y miembro de  Medicus Mundi, se 

plantea lo siguiente. Había pensado hacer una programación para el 2013 de cuatro festivales para 
todo el año. Esta propuesta se enfocaría a las necesidades de Pinto, con las asociaciones con las que se 
colaboraría serían, Cruz Roja, Cáritas y Cielos Abiertos (Comedor Social) y otro festival enfocado hacia 
el exterior. En este último, hay una emergencia de hambre en Mali. Este año se cumple el 50 aniversario 
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de Medicus Mundi haciendo colaboración. La celebración, por cierto, algo triste, pues no deberían 
existir. Se hizo un macro festival en Gijón. La hambruna que sufre este país está provocando que la 
gente se marche a otros países fronterizos como es el caso de Burkina Faso, que es donde nosotros 
tenemos un proyecto. Es un proyecto de emergencia sanitaria, que por la crisis alimentaria hay una 
malnutrición severa, sobre todo en niños. 

 
Tras las distintas presentaciones y comentarios se habla de la realización de 4 festivales al año, 

tres para necesidades de aquí y una para necesidades de fuera. Todo esto habría que 
argumentarlo y darle una difusión. 

 
*La Concejala de Participación e Igualdad, señala que Cáritas y Cruz Roja han sido 

entidades beneficiarias en festivales anteriores. Caritas es una entidad que está subvencionada, que 
aparte tiene un local y un convenio  con Leclerc. Cruz Roja también se ha firmado el uso gratuito de un 
espacio, al lado de la Biblioteca de la Tenería, siendo un edificio auxiliar. 

Todas las propuestas inicialmente son viables. Hay muchas asociaciones que han hecho 
peticiones, no sólo a la Concejalía de Participación, sino a la Concejala de Familia y Empleo, Cultura. 
La Concejalía de Familia y Empleo es la que valorará si es idóneo o no, porque son quienes conoce 
mejor la situación actual de necesidad. 

Todas las propuestas de asociaciones son bien recibidas, pero es necesaría una distribución 
temporal coherente y proporcionada de los festivales solidarios. Se plantean los siguientes momentos:  
un festival en Navidad, otro en primavera-verano, otro para noviembre y descartar otros 
extraordinarios que pudieran plantearse adecuadamente fundamentados dentro de la dinámica de 
actividad del Ayuntamiento. 

*Por parte del Asesor de Participación  se comenta que no es necesario denominarlo festival 
solidario a los eventos que pretendan una captación de fondos. Dentro de la dinámica ordinaria de 
programación  se pueden establecer causas solidarias puntuales con las que las personas se puedan 
comprometer, bien con aportación económica, bien con materiales o comida... Habría que dar cuerpos 
a estas cuestiones para encajarlas en la dinámica ordinaria de funcionamiento del Ayuntamiento y sus 
programaciones. 

 
*Por parte de la representante de entidades de Medio Ambiente y miembro de Perrigatos en 

Apuros, se comenta la recogida de tapones que se está llevando a cabo para una niña con un defecto 
mitocondrial. Se habla de expandirlo también a los colegios. 

 
*Por parte de las representantes del sector educación (AMPA Buenos Aires), se plante hacer 

extensiva la recogida de alimentos en los colegios, por ser ámbitos de educación en los que la práctica 
de la solidaridad es fundamental. Todo ello,  combinando adecuadamente la organización, dado que 
cuantos más puntos de recogida, mayor infraestructura es necesarias y mayores recursos humanos. La 
Concejala de Participación e Igualdad indica que propondrá a la Concejala de Familia y Empleo estas 
cuestiones para que analice la posibilidad de ampliar los puntos de recogida de alimentos. 

 
*Por parte del Asesor de Participación Ciudadana, se puntualiza que la campaña de recogida 

de alimentos tiene dos enfoques: recoger la comida como hecho finalista para hacer que otras personas 
puedan comer y dar a la ciudadanía opciones de prácticas solidarias a través de pequeños y/o 
grandes gestos. Todo ello, teniendo el apoyo logístico importante que es el Banco de Alimentos de 
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Madrid, de donde procede gran parte de los alimentos del comedor social y la Asociación Cielos 
Abiertos. 

 
*Por parte del representante de Medicus Mundi, se indica que  al final del los conciertos 

conviene hacer mención de la recaudación obtenida. A tenor del festival del 20 de diciembre. Incluso 
eso puede animar a la gente que no lo ha hecho. 

 
Se le contesta que los resultados del último festival solidarios se difundieron en la Web del Ayto. 

La noticia del día 20, fue enviada a prensa, luego los medios recogen la noticia o el contenido que más 
impacta y ellos se encargan de su difusión poniendo lo más relevante. Se hizo recuento y se dio toda la 
información al Ayto. Quizás haya que darle más difusión en futuras ocasiones. 

 
*Las representantes de las entidades educativas (AMPA Buenos Aires)  Proponen que se saque 

siempre una fila cero en todos los festivales que se realicen, como algo rutinario. En este sentido se 
indica que  ya se hizo la experiencia en el festival solidario del 20 de Diciembre de 2012 con Cruz 
Roja.  

 
* La Concejala de Participación e Igualdad, señala que con los temas de recaudación hay que 

tener mucho cuidado para que le quede claro a todas las personas. Hay que evitar que las personas 
puedan pensar que el Ayto,. se está quedando con algo de la recaudación, o dar la imagen al 
ciudadano de que el Ayuntamiento siempre está pidiendo (comida, dinero..). Habría que hablar además 
con los responsables del evento, profesores, concejales, directores de colegios etc...Habría que cerrarlo 
muy bien y a quien iría dirigido, para que quede muy claro y justificado el destino último de los fondos. 
Es un tema que se planteara en los espacios correspondientes. 

Se les piden a las representantes de las entidades educativas que elaboren un borrador de esta 
cuestión (Fila 0 en todos los eventos) para que pueda ser vista en la Mesa de Asociaciones. Se indica 
que todo lo que sean propuestas se pueden canalizar desde el Punto Municipal Solidarios. 

 
Se comenta en la Mesa, que en  Pinto se está acostumbrado a que todo sea gratis. 
A las personas mayores les cuesta mucho desprenderse de dinero, y pueden ser los más 

solidarios  pero a la hora de hablar de dinero… todo tiene que ser muy matizado. Pinto, en particular, 
es un pueblo solidario, como España en general. 

 
 

5.- Ruegos y preguntas de los representantes en la Mesa. 
 
Una vez tocados todos los puntos, se pasa a ruegos y preguntas. 
 
Por porte de la Concejala de Participación e Igualdad, se señala que es importante 

desdramatizar el tema asociativo, la ausencia de algunos representantes de la Mesa en la reunión. 
Señala que la Mesa de Asociaciones es una propuesta que se hizo porque los Consejos Sectoriales 
estaban ya desorganizados, convertidos en debates políticos, en los que la mayoría de las asociaciones 
no iban. Es una petición del movimiento asociativo el cambio de esta situación. El Equipo de Gobierno 
en Pleno ha cambiado la composición  de esos Consejos Sectoriales. Pero la Mesa de Asociaciones es 
un órgano que hemos querido poner en marcha para que haya una interlocución entre las asociaciones 
de distintos orígenes o distinta naturaleza, porque entre ellas, por ejemplo dentro de las sociales, saben 
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lo que quieren, con quien pueden contar, que se pueda llevar a cabo diferentes sugerencias o 
peticiones. Es mucho más enriquecedor ver los diferentes ámbitos del movimiento asociativo para 
cooperar entre ellos que desde uno solo. El tema de la representatividad es libre aunque es necesario 
compromiso. Son 11 sectores,  más dos asociaciones  invitadas, para la Mesa de hoy se ha invitado a 
una asociación educativa, a la que invitamos a incorporarse a la Mesa como miembro de pleno 
derecho ya que no hay asociación alguna del sector educativo, porque ninguna se presentó en 2012. 

 
*LA Asociación Vecinos Barrio del Prado manifiesta que debido a su asistencia constante como 

invitados, desearían entrar a formar parte de la Mesa de Asociaciones de una forma oficial, al igual 
que Medicus Mundi. 

 
*La Concejala de Participación e Igualdad señala que la participación es compleja y que hay 

entidades de toda naturaleza de entidades… Hay Asociaciones que son más activas, otras más 
numerosas y otras menos…  pero en la Mesa están representadas las que han querido estar. No están 
las Casas Regionales como tal, aunque sí está representado su sector. Desde el Ayuntamiento. Tenemos 
que tener una responsabilidad: siempre se ha de escuchar al ciudadano y garantizar una vía de 
comunicación directa entre el movimiento asociativo y el Ayto. La Mesa de Asociaciones es una forma 
de tener una relación directa y de analizar propuestas de las entidades. En los Consejos Sectoriales, la 
relación era muy complicada por la asimetría de los participantes (Políticos y Asociaciones). En este 
sentido la A. Vecinos B. del Prado, ha estado presente en los Consejos Sectoriales y es una de las que 
propuso que se eliminaran los partidos políticos. 

 
*Por parte del Asesor de Participación e Igualdad se informa que los únicos ámbitos que no 

están representados en la Mesa de Asociaciones hasta la fecha son las entidades  Taurinas, las 
Educativas , Cooperación y Mujer, porque no se presentaron candidaturas. En estos momentos hay dos 
como invitadas relacionadas con el sector educativo y Cooperación. 

 
Tras estas manifestaciones, el representante de la Asociación de Vecinos del Barrio del Prado  

reitera pasar a formar parte de la Mesa de Asociaciones, junto con Medicus Mundi dejando su 
representación como entidades invitadas. 

 
En este debate sobre la configuración de la Mesa de Asociaciones se indica que cuando en 

2012 hubo elecciones los se presentaron fueron votados, así como otros sectores que no tuvieron 
entidades candidatas, no fueron votados. Quisiéramos que el mayor número de áreas posibles 
estuvieran aquí representada, pero no se puede nombrar a los representantes por decreto, son las 
propias asociaciones las que tienen que ir viendo la necesidad. 

 
• Por parte de la Concejala de Participación e Igualdad se señala que la participación 

depende de las iniciativas que tengan las asociaciones, porque si no están involucradas con 
el funcionamiento del Ayto. para buscar lo mejor para Pinto. ¿Qué sentido luego tiene que 
soliciten del ayuntamiento recursos que ellos no tienen y necesitan?. Hay entidades que 
puede no interesarles colaborar con el Ayto., que tienen su propia sede-local que pagan  
mensualmente, con sus socios que se reúnen, y no cuentan con el Ayuntamiento para nada. 
Cada Asociación es un mundo con dinámicas distintas que hay que respetar 
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Ha habido años que se ha dañado la imagen de relación entre Asociaciones y  Ayto,  porque en 
el tema de los Consejos Sectoriales el debate político partidista era muy duro, generando una 
desvinculación de muchas asociaciones de estos espacios de participación por consideran que no era su 
espacio. Los políticos cuando participan en estos espacios deben hacerlo como recurso facilitador , para 
canalizar y vincular los debates de la Mesa con los espacios de decisión del Ayuntamiento y así hacer 
posible las inquietudes del movimiento asociativo. 

 
En este debate sobre ausencias y presencias, Jesús, de Asociación de Vecinos del Barrio del 

Prado, comenta que él conoce el mundo del Fútbol y que no se ve  a ninguna asociación deportiva, o 
club de fútbol, en la Mesa a pesar de que hay muchas y con muchos socios...pero a la hora de pedir, 
necesitan del Ayto. 

 
Aquí tenemos una representante de entidades deportivas, como es Cueva Kün y Hebles, que no 

ha venido, desconocemos la causa por el momento. 
 
Por parte de la Concejala de Participación e Igualdad, se recalca la idea de que se está 

consiguiendo y potenciando algo muy valioso: la relación directa y real de las Asociaciones con el 
Ayto.  En la Mesa estoy para escuchar a las Asociaciones y sus representantes con sus propuestas. La 
Mesa no es el espacio para plantear críticas  de si políticamente se están haciendo bien las cosas o no,  
para eso están los Plenos, que es el espacio de la gestión y debate político. La Mesa es el Espacio para 
la propuesta y la creación conjunta acciones de las asociaciones hacia la ciudadanía. 

 
*Asociación Vecinos Barrio del Prado. Explica las actividades de su Asociación, como yoga 

informática... y manifiesta necesitar  2 ordenadores, momento que aprovecha el AMPA del Colegio  
Buenos Aires para ofrecerles uno que no utilizan. 

 
*Enrique, Medicus Mundi, manifiesta y pregunta por los compromisos del Ayto. con las 

Asociaciones de Cooperación Internacional. Tienen un proyecto pendiente desde hace tiempo. 
Comunica que etá aprobado por el Junta de Gobierno Local, pero  no está justificada la subvención 
porque los proyectos de cooperación no se hacen hasta que no se tiene el dinero. 

 
*Tras la intervención del representante de Médicos Mundi, la  Concejala de Participación 

Ciudadana e Igualdad indica que es necesario hablar con Intervención para que aclaren estos temas de 
subvenciones no justificadas por no haber sido abonadas. 

 
Tras la reunión de la Mesa de Asociaciones, las entidades no asistentes comunicaron a la 

Concejalía de Participación, tras una llamada telefónica,  las razones de su ausencia: 
 
• Cruz Roja Juventud. Alegan que no les ha llegado información alguna por correo. 
• Hermandad del Cristo Atado a la Columna. Recibió la información pero estaba de 

viaje y no pudo asistir. 
• Asociación Cueva Kün y Hebles. Tuvo un fallo informático y no pudo recibir el correo. 
• EmprendePymes. No se ha podido contactar con ellos. 

 
Acta aprobada en la Mesa de Asociaciones de 20 de junio de 2013. 


